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議会だよりはスマートフォンやパソコン、
タブレットからでもご覧になれます。

新体制がスタートしました
～この度、議員改選により、新たな議会構成となりました。今後ともよろしくお願いいたします～
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　２月６日に執行された美郷町議会議員選挙にて選ばれた新議員による初議会（第１回臨時会）が２月18日
に開かれました。
　初議会では、正副議長をはじめ議会の構成を決定した他、町長提出議案「監査委員の選任について」を審
議し、可決しました。

令和４年 新しい議会構成が決まりました

　この度、美郷町議会第９代議長の重責を担うことになりました。
　私は町民一人一人の「小さな声」こそが町の未来を切り拓いていくものと確信
しております。
　そして、多くの声を行政に届け、施策に反映させることが議会最大の使命と考
えているところです。
　町民に寄り添い、町民目線の議会の先頭に立って、議員ともども山積する諸問
題に誠心誠意対処してまいります。
　町民の皆さまのなお一層のご理解とご協力をお願い申し上げて、議長就任の
挨拶とさせていただきます。

議長就任挨拶 美郷町議会議長　山本　文男

議   長 山本　文男

副議長

常 任 委 員 会

総務厚生常任委員会（6人） 文教産業常任委員会（5人）

◎　那須　富重

○　兒玉　鋼士

　　川村　義幸

　　早川　節夫

　　川村　嘉彦

（令和4年2月18日構成）

◎委員長　○副委員長

※事務局は令和4年4月1日現在

川村　嘉彦

議会運営委員会

議会選出監査委員
早川　節夫

中嶋奈良雄
甲斐　秀徳

入郷地区衛生組合議会議員

那須　富重
兒玉　鋼士

宮崎県北部広域行政事務組合議会議員

山本　文男
中嶋奈良雄

日向東臼杵広域連合議会議員

◎　中嶋奈良雄

○　那須　富重

　　甲斐　秀徳

　　兒玉　鋼士

　　川村　嘉彦

議会改革等調査特別委員会

◎　中嶋奈良雄

○　甲斐　秀徳

　　小路　文喜

　　中田　武満

　　若杉　伸児

　　山本　文男

◎　川村　義幸

○　甲斐　秀徳

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　兒玉　鋼士

　　中嶋奈良雄

　　川村　嘉彦

　　那須　富重

　　小路　文喜

国道388号整備促進特別委員会議会広報広聴特別委員会

◎★　中嶋奈良雄

　★　中田　武満

　★　川村　義幸

　★　小路　文喜

　★　川村　嘉彦

○△　甲斐　秀徳

　△　若杉　伸児

　△　早川　節夫

　△　兒玉　鋼士

　△　那須　富重

★　広報部会員

△　広聴部会員

◎　那須　富重

○　兒玉　鋼士

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　中嶋奈良雄

　　川村　義幸

　　川村　嘉彦

　　小路　文喜

　　甲斐　秀徳

第三セクター調査特別委員会

◎　那須　富重

○　中嶋奈良雄

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　兒玉　鋼士

　　川村　義幸

　　川村　嘉彦

　　小路　文喜

　　甲斐　秀徳

議会事務局（※）
局長　沖田　修一

書記　森川　　晴

やまもと ふみお
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美郷町議会 議員の紹介
２月６日の選挙後、２月12日に就任いたしました。よろしくお願い申し上げます。　（※数字は議席番号）

①若杉　伸児 議員
（南郷上渡川）

この議会だよりが発行される
頃、町内の学校や職場にも夢と
希望を抱いた、たくさんの新入
生や新社会人が通学・通勤して
いる事と思います。私も議員１
年生、みんなに負けないように
頑張ります。

②早川　節夫 議員
（北郷入下）

今回の選挙で議員になりまし
た。北郷入下に住んでいます。と
にかく新米議員です。１日１日
が勉強、勉強と思います。少しで
も早く美郷町の皆さんのため
に仕事が出来るよう頑張りま
す。宜しくお願いします。

③中田　武満 議員
（南郷鬼神野）

「安全で安心してくらせる、活力
ある美郷」作りに少しでも役立
つよう、現場へ出向き頑張りた
いと思います。ご指導、ご支援を
よろしくお願い致します。

④兒玉　鋼士 議員
（南郷水清谷）

美郷町の高齢化率は県下一となり、今後
確実に見込まれる人口減少は美郷町の
将来に対する大きな懸念材料となって
います。今後起こりうる様々な課題に対
して、皆さまのご意見を拝聴しながら町
の発展、町民の皆さまのより良い暮らし
の実現に向けて努力してまいります。

⑦那須　富重 議員
（南郷神門）

今回３期目を迎えて、議員だから
こそできる、議員として取り組む
べき、乗り越えるべき新しい課題
が見えてきました。問題解決には
町民の皆さんのご協力は欠かせ
ませんが、住民が本当に望む問題
にしっかり取り組んで参ります。

⑧小路　文喜 議員
（南郷神門）

私は、南郷診療所をまた入院でき
るようにすること、南郷支所を再
建して南郷地区振興のセンター
とすることを公約に掲げました
ので、皆さんとともにその公約実
現のために４年間精一杯頑張り
ます。応援お願いいたします。

⑨甲斐　秀徳 議員
（西郷田代）

今期で4期目を迎えました。西郷も議員空
白地域が多く、今後住民の負託に応えるた
めフットワークを使い住民との対話を重
視したいと思います。見かけましたら気軽
にお声掛けください。中山間地域に住む町
民と行政の架け橋の１つになれば幸いで
す。皆さまのご指導をお願いいたします。

⑨川村　嘉彦 議員
　副議長（西郷田代）

今期で２期目となります。４年間の経験を
活かし、美郷町の発展に尽くしたいと思っ
ております。今年もヒノヒカリ米が特Ａの認
証を受けました。３年連続の快挙です。ＮＨＫ
で放送された先人の人達が難問に立ち向
かう姿（地上の星）を想い出します。後世に
残る快挙 関係者の皆さまに感謝します。

⑤中嶋奈良雄 議員
（北郷黒木）

後継者が誇りを持って帰ってき
たくなるような活力ある安心、
安全なふる里づくりに取り組ん
でまいります。

⑥川村　義幸 議員
（西郷田代）

２期目の議員になりました。コロナ
禍の中での二期目です。コロナの
１日も早い終息を願いつつ、１期４
年の経験を活かして２期目の４年
間も美郷町の発展の為に活動して
参ります。特に人口減少と商工業
の衰退に歯止めをかける為に。

わかすぎ しんじ はやかわ せつお

なかだ たけみつ こだま ごうし

なす とみしげ こうじ ふみよし

かい ひでのり かわむら よしひこ

なかしま ならお かわむら よしゆき

　２月６日に執行された美郷町議会議員選挙にて選ばれた新議員による初議会（第１回臨時会）が２月18日
に開かれました。
　初議会では、正副議長をはじめ議会の構成を決定した他、町長提出議案「監査委員の選任について」を審
議し、可決しました。

令和４年 新しい議会構成が決まりました

　この度、美郷町議会第９代議長の重責を担うことになりました。
　私は町民一人一人の「小さな声」こそが町の未来を切り拓いていくものと確信
しております。
　そして、多くの声を行政に届け、施策に反映させることが議会最大の使命と考
えているところです。
　町民に寄り添い、町民目線の議会の先頭に立って、議員ともども山積する諸問
題に誠心誠意対処してまいります。
　町民の皆さまのなお一層のご理解とご協力をお願い申し上げて、議長就任の
挨拶とさせていただきます。

議長就任挨拶 美郷町議会議長　山本　文男

議   長 山本　文男

副議長

常 任 委 員 会

総務厚生常任委員会（6人） 文教産業常任委員会（5人）

◎　那須　富重

○　兒玉　鋼士

　　川村　義幸

　　早川　節夫

　　川村　嘉彦

（令和4年2月18日構成）

◎委員長　○副委員長

※事務局は令和4年4月1日現在

川村　嘉彦

議会運営委員会

議会選出監査委員
早川　節夫

中嶋奈良雄
甲斐　秀徳

入郷地区衛生組合議会議員

那須　富重
兒玉　鋼士

宮崎県北部広域行政事務組合議会議員

山本　文男
中嶋奈良雄

日向東臼杵広域連合議会議員

◎　中嶋奈良雄

○　那須　富重

　　甲斐　秀徳

　　兒玉　鋼士

　　川村　嘉彦

議会改革等調査特別委員会

◎　中嶋奈良雄

○　甲斐　秀徳

　　小路　文喜

　　中田　武満

　　若杉　伸児

　　山本　文男

◎　川村　義幸

○　甲斐　秀徳

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　兒玉　鋼士

　　中嶋奈良雄

　　川村　嘉彦

　　那須　富重

　　小路　文喜

国道388号整備促進特別委員会議会広報広聴特別委員会

◎★　中嶋奈良雄

　★　中田　武満

　★　川村　義幸

　★　小路　文喜

　★　川村　嘉彦

○△　甲斐　秀徳

　△　若杉　伸児

　△　早川　節夫

　△　兒玉　鋼士

　△　那須　富重

★　広報部会員

△　広聴部会員

◎　那須　富重

○　兒玉　鋼士

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　中嶋奈良雄

　　川村　義幸

　　川村　嘉彦

　　小路　文喜

　　甲斐　秀徳

第三セクター調査特別委員会

◎　那須　富重

○　中嶋奈良雄

　　若杉　伸児

　　早川　節夫

　　中田　武満

　　兒玉　鋼士

　　川村　義幸

　　川村　嘉彦

　　小路　文喜

　　甲斐　秀徳

議会事務局（※）
局長　沖田　修一

書記　森川　　晴
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令和４年度 一般会計予算　総額８０億４，２０５万円
前年度比１億３，８６０万円（１．７％）増

自主財源確保が課題

　令和４年３月議会は、3月8日から3月22日までの15日
間開催され、令和4年度当初予算をはじめ、令和３年度補
正予算、条例改正等42件の議案が提出され、いずれも原
案のとおり可決しました。

　財政状況が厳しくなりつつある中でも,積極的な行政運営を行うために自主財源の確保に努め、
ふるさと応援寄付制度（ふるさと納税）等の取り組みを一層強化するなど、積極的な財源確保への
努力が必要。

第１回定例会

補正予算 条　例 その他

8件

当初予算

8件 8件 18件

特別会計・病院会計予算

一般会計予算

可
決

ポイント

会　計　別 前年度予算対比

3.2%

-3.3%

-11.3%

12.2%

12.3%

7.3%

0.6%

168.5%

令和4年度予算額（※万円未満切り上げ）

10億   603万円

9億9,172万円

1億9,797万円

1億7,574万円

1億   996万円

1億9,711万円

7億2,409万円

1億1,620万円

一般会計予算

80億
4,205万円

歳
出

歳
入
依
存
財
源

[人件費]
13億8,331万円

17.2％

[町税]
7億566万円

8.8％

[諸収入等]
19億4,605万円

24.2%

[地方交付税]
34億9,570万円

43.5%

[町債]
6億1,680万円

7.7％

[県支出金]
5億2,491万円

6.5％

[国庫支出金]
4億1,135万円

5.1%

[物件費]
13億7,066万円

17.1％

[補助費等]
12億4,694万円

15.5％

[普通建設事業費]
11億1,887万円

13.9％

[公債費]
10億8,486万円

13.5％

[扶助費]
5億9,779万円

7.4%
[操出金]

5億8,902万円
 7.3%

[その他]
 6億5,060万円

8.1%

[その他]
3億4,158万円

4.2％

自主財源

国 民 健 康 保 険 事 業 特 別 会 計

介 護 保 険 事 業 特 別 会 計

後 期 高 齢 者 医 療 事 業 特 別 会 計

簡 易 水 道 事 業 特 別 会 計

農 業 集 落 排 水 事 業 特 別 会 計

国 民 健 康 保 険 診 療 所 事 業 特 別 会 計

国民健康保険病院事業会計（収益的収支）

国民健康保険病院事業会計（資本的収支）

ウィズコロナ・アフターコロナの「新たな日常」へ第１回定例会

移住・定住の促進

特定地域づくり事業協同組合の
設立検討に係る経費
　　　　　　　　  １０１万円
　地域づくり人材の確保およびその活躍の
推進、地域社会の維持、地域経済の活性化を
図るために設立を検討する。

「特定地域づくり事業協同組合」とは？
季節的な労働者を求める事業所が労働者の派遣
を行う組合を共同で設立すること。組合の運営費
は国、町からの補助があります。

地域の担い手不足解消を検討

防災士資格養成研修の受講料
および認証登録料　 １９万円
　自主防災組織等で防災の啓発や知識、技能
を町民に広めていただくことを目的に、町民
の中から防災リーダーとして、防災士養成研
修を受講する者に補助をする。

地域防災の担い手育成

サウナを切り口とした観光資源のＰＲ　　　　　　　
　　　　　　　　  ２００万円
　テレビ番組内の特別企画において著名人
を活用した「ＭＩＳＡＴＯ ＳＡＵＮＡ」および本町観
光資源のPRを図る。

サウナで魅力の掘り起こしを

単身者用町営住宅の建設
　　　　　　　  １億５，１７０万円
　近年、単身者用住宅の需要が増えてきていることか
ら、南郷神門地区に木造２階建て（10戸）を建設する。

その他の主な予算

令和４年度予算に対する付記事項

空き家再生推進事業　　６３０万円
　町内の空き家を家主から一定期間借り受け（10年）、
改修し、町営住宅として希望者に貸し付ける事で空き
家の解消を図る。（令和４年度　１戸）

質 どのような住宅か。

質 建設予定地は学校のプールが近く
にあり配慮が必要だと思うが。

答 令和２年度に建設された林業大学
校受講生宿舎と同等のもの。

答 地元への説明を行っている。
具体的な建設位置決定の前に報告
を行いたい。

ポイント

○旧小八重児童館解体工事　１，６１５万円
○消防施設整備改修費　　　　 ３９７万円

○美郷町役場タブレット導入　１６２万円
○新型コロナ対策プレミアム付き商品券　１，８６０万円

①移住定住対策および空き家対策について、人口減の町にとっては喫緊の課題であることから十分な対策を行うこと。
②南郷地区の労災患者の治療は、患者に配慮し南郷診療所での治療を望む。
③令和３年産米ヒノヒカリが３年連続の特Ａを獲得したことについて、生産者及び関係各位に敬意を表する。
　今後も価格向上に尽力することを望む。

（口頭による付記）
①ふるさと納税については、担当課の努力により確実に成果を上げている。このことに感謝するとともに更
　なる活用をしながら伸ばしてほしい。
②近年の地籍調査については、担当課の努力により事業が着実に進捗していることに敬意を表したい。

◎令和４年度美郷町一般会計予算の議決結果
※山本議員は議長であるため
　表決には加わりません。
○賛成　●反対

若杉　伸児

○

早川　節夫

○

中田　武満

○

兒玉　鋼士

○

中嶋奈良雄

○

川村　義幸

○

那須　富重

○

甲斐　秀徳

○

川村　嘉彦

○

小路　文喜

●

氏　名

賛否
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令和４年度 一般会計予算　総額８０億４，２０５万円
前年度比１億３，８６０万円（１．７％）増

自主財源確保が課題

　令和４年３月議会は、3月8日から3月22日までの15日
間開催され、令和4年度当初予算をはじめ、令和３年度補
正予算、条例改正等42件の議案が提出され、いずれも原
案のとおり可決しました。

　財政状況が厳しくなりつつある中でも,積極的な行政運営を行うために自主財源の確保に努め、
ふるさと応援寄付制度（ふるさと納税）等の取り組みを一層強化するなど、積極的な財源確保への
努力が必要。

第１回定例会

補正予算 条　例 その他

8件

当初予算

8件 8件 18件

特別会計・病院会計予算

一般会計予算

可
決

ポイント

会　計　別 前年度予算対比

3.2%

-3.3%

-11.3%

12.2%

12.3%

7.3%

0.6%

168.5%

令和4年度予算額（※万円未満切り上げ）

10億   603万円

9億9,172万円

1億9,797万円

1億7,574万円

1億   996万円

1億9,711万円

7億2,409万円

1億1,620万円

一般会計予算

80億
4,205万円

歳
出

歳
入
依
存
財
源

[人件費]
13億8,331万円

17.2％

[町税]
7億566万円

8.8％

[諸収入等]
19億4,605万円

24.2%

[地方交付税]
34億9,570万円

43.5%

[町債]
6億1,680万円

7.7％

[県支出金]
5億2,491万円

6.5％

[国庫支出金]
4億1,135万円

5.1%

[物件費]
13億7,066万円

17.1％

[補助費等]
12億4,694万円

15.5％

[普通建設事業費]
11億1,887万円

13.9％

[公債費]
10億8,486万円

13.5％

[扶助費]
5億9,779万円

7.4%
[操出金]

5億8,902万円
 7.3%

[その他]
 6億5,060万円

8.1%

[その他]
3億4,158万円

4.2％

自主財源

国 民 健 康 保 険 事 業 特 別 会 計

介 護 保 険 事 業 特 別 会 計

後 期 高 齢 者 医 療 事 業 特 別 会 計

簡 易 水 道 事 業 特 別 会 計

農 業 集 落 排 水 事 業 特 別 会 計

国 民 健 康 保 険 診 療 所 事 業 特 別 会 計

国民健康保険病院事業会計（収益的収支）

国民健康保険病院事業会計（資本的収支）

ウィズコロナ・アフターコロナの「新たな日常」へ第１回定例会

移住・定住の促進

特定地域づくり事業協同組合の
設立検討に係る経費
　　　　　　　　  １０１万円
　地域づくり人材の確保およびその活躍の
推進、地域社会の維持、地域経済の活性化を
図るために設立を検討する。

「特定地域づくり事業協同組合」とは？
季節的な労働者を求める事業所が労働者の派遣
を行う組合を共同で設立すること。組合の運営費
は国、町からの補助があります。

地域の担い手不足解消を検討

防災士資格養成研修の受講料
および認証登録料　 １９万円
　自主防災組織等で防災の啓発や知識、技能
を町民に広めていただくことを目的に、町民
の中から防災リーダーとして、防災士養成研
修を受講する者に補助をする。

地域防災の担い手育成

サウナを切り口とした観光資源のＰＲ　　　　　　　
　　　　　　　　  ２００万円
　テレビ番組内の特別企画において著名人
を活用した「ＭＩＳＡＴＯ ＳＡＵＮＡ」および本町観
光資源のPRを図る。

サウナで魅力の掘り起こしを

単身者用町営住宅の建設
　　　　　　　  １億５，１７０万円
　近年、単身者用住宅の需要が増えてきていることか
ら、南郷神門地区に木造２階建て（10戸）を建設する。

その他の主な予算

令和４年度予算に対する付記事項

空き家再生推進事業　　６３０万円
　町内の空き家を家主から一定期間借り受け（10年）、
改修し、町営住宅として希望者に貸し付ける事で空き
家の解消を図る。（令和４年度　１戸）

質 どのような住宅か。

質 建設予定地は学校のプールが近く
にあり配慮が必要だと思うが。

答 令和２年度に建設された林業大学
校受講生宿舎と同等のもの。

答 地元への説明を行っている。
具体的な建設位置決定の前に報告
を行いたい。

ポイント

○旧小八重児童館解体工事　１，６１５万円
○消防施設整備改修費　　　　 ３９７万円

○美郷町役場タブレット導入　１６２万円
○新型コロナ対策プレミアム付き商品券　１，８６０万円

①移住定住対策および空き家対策について、人口減の町にとっては喫緊の課題であることから十分な対策を行うこと。
②南郷地区の労災患者の治療は、患者に配慮し南郷診療所での治療を望む。
③令和３年産米ヒノヒカリが３年連続の特Ａを獲得したことについて、生産者及び関係各位に敬意を表する。
　今後も価格向上に尽力することを望む。

（口頭による付記）
①ふるさと納税については、担当課の努力により確実に成果を上げている。このことに感謝するとともに更
　なる活用をしながら伸ばしてほしい。
②近年の地籍調査については、担当課の努力により事業が着実に進捗していることに敬意を表したい。

◎令和４年度美郷町一般会計予算の議決結果
※山本議員は議長であるため
　表決には加わりません。
○賛成　●反対

若杉　伸児

○

早川　節夫

○

中田　武満

○

兒玉　鋼士

○

中嶋奈良雄

○

川村　義幸

○

那須　富重

○

甲斐　秀徳

○

川村　嘉彦

○

小路　文喜

●

氏　名

賛否

55美郷町議会だより



その他の議案第１回定例会

人権擁護委員に適任

　美郷町では４名が人権擁護委員として任命されて
おり、今回現委員の平田幾次郎氏、岩倉恵子氏の退
任に伴って２名が推薦されました。段氏、中田氏と
もに人格識見高く強い責任感を持たれており、議会
としては「適任」として答申しました。委員の任期
は令和７年６月末までとなっています。

※議案一覧・議決結果はＱＲコードで
　簡単にご覧になれます。

町長、議員、職員等 期末手当０．０５％引き下げ

　法律の改正及び令和３年８月の人事院勧告に基づき、以下の内容の条例改正案が上程され、賛
成多数で可決しました。なお、令和３年度の引き下げに相当する額については、令和４年６月の
期末手当から減額することで調整を行うこととしています。

対　象：町長・副町長・教育長・議会議員・一般職の職員・会計年度任用職員（※）
引下率：期末手当を０．０５％引き下げ　　　　
適　用：令和４年６月期末手当から

ロシアのウクライナ侵攻に抗議し、恒久平和を求める決議

　美郷町議会は、令和４年３月11日「ロシアのウクライナ侵攻に抗議し、恒久平和を求める決
議」を全会一致で可決しました。

（決議文）
　２月24日、ロシア軍は国際社会の度重なる警告を無視し、ウクライナへの全面的な侵略を開始
した。さらにその後、民間人を含め多数の犠牲者を出し続け、人道支援を必要とする難民が増
え、ウクライナ国民の平和のうちに生存する権利を侵害している。これらは明らかに国連憲章に
違反し、世界の安全保障と国際秩序を脅かす侵略であり、断じて容認できない行為である。
　よって、本町議会はロシア軍による攻撃とウクライナへの主権侵害に強く抗議するとともに、
ロシア政府に対し、武力行使の即時停止とウクライナから直ちに全ての軍隊を完全に撤退させる
こと、および誠実に国際法を遵守し、平和的に対応することを強く求める。
　また政府においては、平和的な解決に向けた外交努力と、邦人の確実な保護や我が国への影響
対策ならびにウクライナへの人道支援について、万全を尽くすよう強く要請する。

令和４年３月11日

美郷町議会

会計年度任用職員とは：勤務時間により、フルタイム、パートタイムに区分され、給料や期末手当、退職
手当等が支給（要件あり）される職員。　ポイント

段　和利氏・中田　広喜氏
だん かずとし なかだ ひろき
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その他の議案第１回定例会

人権擁護委員に適任

　美郷町では４名が人権擁護委員として任命されて
おり、今回現委員の平田幾次郎氏、岩倉恵子氏の退
任に伴って２名が推薦されました。段氏、中田氏と
もに人格識見高く強い責任感を持たれており、議会
としては「適任」として答申しました。委員の任期
は令和７年６月末までとなっています。

※議案一覧・議決結果はＱＲコードで
　簡単にご覧になれます。

町長、議員、職員等 期末手当０．０５％引き下げ

　法律の改正及び令和３年８月の人事院勧告に基づき、以下の内容の条例改正案が上程され、賛
成多数で可決しました。なお、令和３年度の引き下げに相当する額については、令和４年６月の
期末手当から減額することで調整を行うこととしています。

対　象：町長・副町長・教育長・議会議員・一般職の職員・会計年度任用職員（※）
引下率：期末手当を０．０５％引き下げ　　　　
適　用：令和４年６月期末手当から

ロシアのウクライナ侵攻に抗議し、恒久平和を求める決議

　美郷町議会は、令和４年３月11日「ロシアのウクライナ侵攻に抗議し、恒久平和を求める決
議」を全会一致で可決しました。

（決議文）
　２月24日、ロシア軍は国際社会の度重なる警告を無視し、ウクライナへの全面的な侵略を開始
した。さらにその後、民間人を含め多数の犠牲者を出し続け、人道支援を必要とする難民が増
え、ウクライナ国民の平和のうちに生存する権利を侵害している。これらは明らかに国連憲章に
違反し、世界の安全保障と国際秩序を脅かす侵略であり、断じて容認できない行為である。
　よって、本町議会はロシア軍による攻撃とウクライナへの主権侵害に強く抗議するとともに、
ロシア政府に対し、武力行使の即時停止とウクライナから直ちに全ての軍隊を完全に撤退させる
こと、および誠実に国際法を遵守し、平和的に対応することを強く求める。
　また政府においては、平和的な解決に向けた外交努力と、邦人の確実な保護や我が国への影響
対策ならびにウクライナへの人道支援について、万全を尽くすよう強く要請する。

令和４年３月11日

美郷町議会

会計年度任用職員とは：勤務時間により、フルタイム、パートタイムに区分され、給料や期末手当、退職
手当等が支給（要件あり）される職員。　ポイント

段　和利氏・中田　広喜氏
だん かずとし なかだ ひろき

栗での一点突破について
　　　　�栗での一点突破の今後の取り組みにつ

いて、また、栗栽培の面積拡大の考え
は無いか伺う。

　　　　�栗は６次産業化を成していると思うの
で、栗部会産地プランに基づき、令和
６年度までに反収 150 ㎏を目指し第三
者継承が可能であれば、栗園地バンク
として情報を発信し担い手を募集して
いく。６次産業化は町の農家の安定し
た収入を目的としているので、加工施
設は町が行う最大限の支援である。

　　　　�栗をモデルとして町の６次産業化を進
行していきたい。

　　　　�職員の中に栗栽培の技術を持った人を
育てられないか。

　　　　�要望は聞いている。技術的なものは、
農協、普及所と共に取り組んでいく。
また、栗加工施設は必要だと思うの
で、まずは栗の生産拡大に一生懸命取
り組んでいく。

　　　　　��栗部会産地プランとは？
美郷町栗部会で目指す５年後の生産目標を定め
た計画

　　　　　��令和４年度栗生産に関わる予算
「果樹産地育成対策事業」（農林振興課）
内容：令和４年度に植栽する苗木のうち、20 本
以上の購入に要する経費を対象として補助。

町道の維持、管理と
今後の整備計画について
　　　　�町道の路肩のへこみが多いが、どのく

らいの箇所があるのか、町では確認で
きているのか。

　　　　建設課では確認できている。
　　　　�危険箇所については年間 8,800 万円の

維持管理費を計上し、危険箇所から順
に取り組んでいる。

　　　　�人口が減少した集落の生活道路の維持
管理について伺う。

　　　　�ボランティア等に道路愛護デーの協力
をしてもらい、足りない所を町が援助
していく。公民館単位で助成する方法
も考えたい。

　　　　�舟戸、ナバタ間の町道整備はできないか。
　　　　�地元の人達と話し合いを進めながら良

い方法を考えていきたい。

川
かわむら

村　義
よしゆき

幸  議員

川��村

川��村

川��村

川��村

川��村 町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町政を問う町政を問う町政を問う 一般質問
　令和４年第１回定例会の一般質問は、３月９日、10日の２日間の日程で行われ、６名の議員が一般質問を行い
ました。主な質問と答弁の内容は次の通りです。
　また、本会議でのやりとり（会議録）がホームページで閲覧でき、一般質問もすべて見ることが
できますので、ぜひご覧下さい。（議会終了後、会議録の調製等に３月程度かかりますので、あら
かじめご了承下さい。）

ポイント2

ポイント1

議会を見にこんね！
どなたでも傍聴できます。傍聴席は新型コロナ
ウィルス対策のため、人数制限を行っております。
（当日受付先着順）ご理解頂きますようお願いいた
します。
※�体調不良の方は傍聴をご遠慮願います。また、手指の消毒、
マスクの着用をお願いしております。

次の定例会は、6月2日（木）開会予定です。
※果樹産地育成対策事業については栗の他にゆず、
　梅に対しても助成があります。

区分 補助率

4/5以内830円780本
（10aあたり40本）

補助単価本数
事業量

新植
改植
補植
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中山間地域の諸問題について

　　　　�①買い物弱者について：販売業者も高
齢化し、廃業せざるを得なくなってい
る。利用者の安否確認を兼ねての販売
であり、双方にとって良かったが、今
後買い物弱者への対応についてはどう
考えるか。

　　　　�町としては訪問販売の拡大、県の事業
を併用し新規移動販売業者への販売車
両購入補助金等の整備をして募集して
いる。また、広域販売事業者にも打診
している。コミュニティーバスを利用
して自分の目で見て商品を選定するの
が一番良いと考えるので、今後バス利
用も考慮し検討していく。

　　　　�②道路整備について：集落間をつなぐ
道路は定住人口が減少し、住民による
道路維持も困難であるが、今後どのよ
うにしていくのか。

　　　　�土砂防止柵、鋼製メッキ柵は設置が簡
単であるため令和４年度も引き続き予
算計上している。側溝の土砂、落ち葉
は要望のたびに除去しているが、すぐ
に溜まるので追いついていない。公民
館単位で道路の維持管理が行えないか
調査したい。

　　　　�③産業振興について：現在農家におい
ては人手不足が課題であるが、このこ
とについてどう考えるか。また、ふる
さと納税の今後の目標は。

　　　　�美郷町で見たときは人手不足である
が、他市町村に求め、周期的に美郷町
に来ていただきたい。せっかくお金に
なる施設園芸等を作り上げていただき
ましたので、これを持続し農業の継承
に繋げていくことが町の発展にもつな
がる。ふるさと納税は自主財源となる
ので今後 10 億円を目指していきた
い。そのためにも６次産業化に力を入
れていきたい。

　　　　�④病院への通院用コミュニティーバス
について：バスを町内全域運行への拡
充は考えているのか。

　　　　�利用者にどのような形態がいいのかど
んなところで時間を多くしてほしいの
か聞き、ベストな運行に近づけるよう
考えていくべき。交通弱者、高齢者に
対し、病院および商店街を、どう利活
用をしていくのかを組み立てる必要が
ある。

美郷町の農業振興対策について

　　　　�美郷町における農業の位置づけ（評
価、役割）を町長はどのように考えて
いるか。

　　　　�第１次産業の町であるので大事な産業
であることは間違いない。６次産業に
つなげるにはしっかりとした物作りが
根幹にあり、そのために各生産部会の
ビジョンに合わせた支援が必要。また、
産業振興基金の有効利用も含めて担い
手、後継者が育つことを支援して持続
的な農業の発展につなげていきたい。

　　　　�今後美郷町の農業においては労働力の
減少と人手不足が深刻な問題になると
思うが、農業従事者の現状と今後の対
応策は。

　　　　�若い人達から年配の方までどのように考
えているか聞いて食い止めるための支援
をしていく。生涯現役で頑張り、その中
に若い人をどう入れていくのかが課題で
ある。また、若い人達が農業を始めるに
は栽培技術の承継、体験を機会あるごと
に進めていきたい。

　　　　�農業の繁忙期における支援対策について
は確実にやっていく必要があるのでその
方向に向けてしっかり対策していく。

　　　　�町においては農業に対する様々な支援
策を講じている事と思うが、そのなか
で新規就農者の経営確立のための農業
次世代人材投資事業や新規就農基盤事
業の活用状況は。

　　　　�本町においては経営の不安定な就農初
期段階の青年就農者に対して給付金や
補助金を交付している。令和２年度、
３年度において延べ 20 名の方が利用
している。

　　　　�町内の認定農業者および農業事業者の
規模拡大における農地中間管理機構
（農地バンク）の利用対策は講じてい
るのか。

　　　　�地区全体を何名かのグループで借り受け
ることを試験的に南郷で進めている。モ
デルになれば町全体に広げて行くことを
検討している。利用域を集積し、貸して、
借り手のトラブルを引き起こさないのが
基本であるので、しっかりとした法的手
続きを取っていきたい。

甲
か い

斐　秀
ひでのり

徳  議員 兒
こ だ ま

玉　鋼
ご う し

士  議員

甲��斐 兒��玉

兒��玉

兒��玉

兒��玉

甲��斐

甲��斐

甲��斐

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

ポイント
町内の年齢階層別の農業経営体数（単位：経営体数）
65歳未満…218　65歳以上 75歳未満…253　
75歳以上…165（2020 年農林業センサス調べ）
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南郷診療所の
有床化について
　　　　�住民の福祉の増

進を図るとは、
命・健康を守り、そ
して暮らしをよく
することだと認識
しているが町長の
見解はいかがか。

　　　　�その通りである。
　　　　�今回の改革で町長は南郷地区住民の一

番大事なところを切り捨てたと考える
が。入院できなくすることが改革か。

　　　　�今まであった中で、誰もが無床化がいい

　　　　�今後住宅政策をどう進めていくのか。
　　　　�令和４年度に南郷に10戸の単身アパー

トの建設を予定している。空き家の改修
や、新築をすることで移住定住の促進が
出来れば良い。

　　　　�町内の同じ町営住宅に10年20年と住
み続けている人がいる。今住んでいる
家を分譲して貰えるなら購入したい人
がいるがいかがか。

　　　　�家は古くなれば修繕も必要になって来る
ので費用が掛かる。購入したいという方
の住宅が法的にクリアできれば売却をし
ても良いと考える。そして新しく公共住
宅を立てることで人口流出をなくしたい。

特Ａ米の価格向上について
　　　　�美郷の米が３年連続、日本穀物検定協会

の食味ランキングで特Ａの評価を獲得し
た。東京のデパートの売り場では東北の
米が５ｋｇ、6,900円で売っている実態が
ある。30ｋｇで41,400円であるが20,000
円でも充分採算がとれる。美郷の米も関
東での試食など価格向上へ向けて売り込
む必要があると考えるがいかがか。

　　　　�価格向上には長い時間がかかるがイベン
トをしながら売り込む必要もある。特Ａ
が価格に反映されることが生産意欲につ
ながるので議員の皆さんと協力し、JA、
ひむか米振興協会とタイアップしながら
ブランド化に向けて取り組みたい。

　　　　�無理はない。総院長は医療に加えて、
各委員をしており情報が速いので美郷の
医療に大きく貢献していると考える。

　　　　�県の福祉保健部などの医師派遣に対する考
え方と、総院長の話にはギャップがあり、
しっかりと話をする必要があると考えるが。

　　　　�今の３つの病院を維持するためには派遣
体制では、いつ崩れるかわからない。技
術も必要だが、人格がしっかりとした定
着医の確保が喫緊の課題と考える。定
着医確保に全力を尽くす。

　　　　�定着医はどのような方法で探しているのか。
　　　　�宮大医学部、県の医療薬務課、厚生労

働省認可団体のインターネットでの募集、
宮崎県立病院の医師、地元出身の医師の
情報を収集しているが、中 、々見つからな
い。良い知恵があったら貸して頂きたい。

　　　　�診療所の公設民営についてどのように考えるか。
　　　　�お金が掛かっても厚労省などが認め、人

格的に高齢者に寄り添って頂ける医師が
いれば大変良いと考える。

　　　　住宅政策について
　　　　�地方移住を希望する人達が増えてい

る。受け入れに必要な住宅政策を優先
すべきと考えるが、現在の空き家対策は
どうなっているのか。

　　　　�現在、空き家の利用希望は46 件あるが
空き家は８軒しかない。まだまだ対策は
出来ていないのが現状である。

医療提供体制について
　　　　�現在の西郷病院、南郷診療所、北郷診療所の医療提供体制は

適正であるとの認識か。
　　　　今、考えられる中においては最上の策であると認識している。　
　　　　�１つの病院と２つの診療所をしっかりと維持して行くことが私の責

務と思っている。
　　　　�定着医師の自主退職、診察に遅れて来る医師の問題等、総院長

が週１日の勤務で病院・診療所を管理していることには大変、
無理があると考えるが。

那
な す

須　富
とみしげ

重  議員

那��須

町��長

那��須

那��須

那��須

那��須

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

那��須

那��須

那��須

那��須

とは思わないはずだが、入院施設となる
と医師の確保が難しい。国の医療改革
の一環でもある。南郷に入院施設が無く
ても問題ないと考える。何よりも３つの医
療施設を守ることが大切であるため、定
着医を探すのが今の目標。

　　　　�今、南郷地区に住んでいる住民が困ると思うが。
　　　　�夜間の救急業務は対応できている。

各種選挙権の行使について
　　　　�基本的権利である各種選挙の選挙権行

使を保障するために、移動投票所など
対策を講じることを求める。

　　　　�移動投票所の開設など、前向きに検討を
進めていく。

小
こ う じ

路　文
ふみよし

喜  議員

小��路

小��路

小��路

小��路町��長

町��長

町��長

町��長
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田畑の耕作放棄地の対策について

　　　　�町内の田畑については耕地整理が進
み、近年はワイヤーメッシュ等による
鳥獣害対策も取られている。そのよう
な中で地域においては耕作者の高齢化
と後継者不足により放棄地が増えてき
ているのが現状である。町として放棄
地の対策を具体的に考えているのか、

また農業の法人化は考えていないのか
伺う。

　　　　�耕作者の高齢化、後継者不足により放
棄地は増える。どう解決するかが問
題。現在何を作っているのか、今から
何を作るのかは生産者が決めることで
ある。茶・米・栗は定着した産物であ
るので価格に反映していけば見直しが
可能である。

　　　　�法人化については、法人を作ったから
といって全てが解決できる問題ではな
い。法人化しても経営は全国的に厳し
い状況である。新しい物を作るのでは
なく、今まで作ってきた農産物を大切
にしていきたい。

　　　　�農業者と話し合いをしながら、その地
域に適した物ができればと考えてい
る。

中
なかしま

嶋奈
な ら お

良雄  議員

中��嶋

町��長

　小学４年生の時
に渡川神楽を始め、
約40年ほど舞い続
けています。残念
ながら新型コロナ
で、ここ２年ほど
祭りも神事のみの
開催ですが、町内
どこの神社も同じ
ような状況ではな
いでしょうか？奇
しくも４年生にな

る我が息子も、今秋神楽デビュー予定です。１日も
早くコロナが終息し、秋には太鼓や笛の音が町内に
鳴り響くことを願うばかりです。

今年の秋こそ

若杉 伸児 議員
わかすぎ しんじ

早川 節夫 議員
はやかわ せつお

中田 武満 議員
なかだ たけみつ

兒玉 鋼士 議員
こだま ごうし

議員のひと言コーナー

　私はスポーツが大好
きです。野球にバレー
ボール、テニスに卓球
となんでもできます。す
みません…以前の話で
した。今では気持ちば
かりで体がついて行き
ません。膝は痛いし腰
も肩も良いところがあ
りません。ただ、今の楽
しみはスポーツ少年団
でバレーボールを指導

していることですかね。体はボロボロですが、子どもと２時間
バレーをすることで夢と力をもらっています。これからも子ど
もには夢を、私には力を、みんな頑張ろうや、目標に向かって！！

夢は春高選手

　小丸川対岸（小
又吐、下田の原の
中間）に数メート
ルの古い石垣が見
える。山林作業路
だろうか、先人が
夢と希望を念い1
個ずつ積み上げた
のだろう。幾度と
なく台風の激流に
打たれたとは思う
が、今でもその形

を残している。まさしく「巧みの技」で頭が下がる。
後世に「もの」を残すことが一つでもできたらと思
う。

石垣（遺跡）に思う 　水清谷地区の南
高梅の花です。毎年
見頃は宇納間地蔵
尊のころになります。
最近はコロナウイ
ルス対策により梅
まつりも開催でき
ませんが、梅の花を
みると笑顔になり
ます。一度訪れてみ
ませんか？家族や
友達等で自然のな

かで思わぬ発見もあるかもしれません。リフレッシュ
し、まどろみながらゆっくりとした時間をお過ごしく
ださい。完熟した梅の実の色合いや香りも最高です。

水清谷地区の南高梅の花

※雑木林の中にあるのが石垣です。
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あれからどうなった？ ～追跡調査～

問���令和元年産米の食味ランキングにおいて
美郷町を含む西北山間地区のヒノヒカリ
が最高評価特Aを取得した。この事につ
いて伺う。

答���日本穀物検定協会の方針もあり、美郷町を
含む西北山間地区の米、ヒノヒカリが特 A
評価を獲得という表現ということで認識い
ただきたい。審査は毎年あるので毎年取る
ことが必要。取り続けることでブランド米
として通用していくので、農家のみなさん
には研究して頑張っていただきたい。

　美郷町産米のブランド化については、県・JA
日向と協議検討し、令和２年12月に特Ａ産地
として、県のブランド「宮崎特選米」の認証を
受けている。
　令和３年度にはJA日向ブランドとして、美郷
町産米ヒノヒカリを100％使用した「みさと
米」の販売も開始。
　令和４年度以降も販路拡大を目指していく。
　令和３年産におきましても、西北山間地区
(美郷町を含む)が３年連続で特Ａを獲得した
事は、大変光栄な事である。今後も継続出来る
よう関係機関と協力し進めていく。

（令和４年３月28日現在）

問���防災訓練および災害時対応の備蓄等につ
いては、十分に女性の考えを取り入れな
ければならない。

　��町防災会議に女性を委員として登用すべ
きと考えるが。

答���美郷町男女共同参画条例に従い、女性委員
を確保していきたい。

　令和３年３月24日開催の美郷町防災会議
において、代理出席を含めて女性の防災会議
の委員、２名の出席をいただいた。
　防災会議の場において、本町の防災への取
り組みを改めて認識頂き、多様な意見をいた
だいた。

（令和４年３月28日現在）

（令和２年６月議会での一般質問）

中
なかしま

嶋奈
な ら お

良雄�議員

（平成30年６月議会での一般質問）

山
やまもと

本　文
ふ み お

男�議員

美郷米のブランド化について 町防災会議について

その後

その後

令和４年３月末県知事へ表敬訪問を行いました。

ポイント!

災害対策基本法に基づいて開かれる会議

目的は？
　①美郷町地域防災計画の作成
　②町で災害が発生した場合の情報収集
　③その他町内の防災に関わる意見交換

委員は？
　会長の町長をはじめ教育長、消防団長
など15名以内の委員で構成されます。

美郷町防災会議とは？
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作
っ
た
竹
ほ
う
き
は
ど
こ
で
販
売
し

て
い
ま
す
か
。

　
北
の
郷
で
販
売
し
て
い
ま
す
が
、
直

接
個
人
に
売
る
こ
と
も
あ
り
ま
す
。
地

域
で
私
の
作
っ
た
ほ
う
き
を
見
か
け
る

こ
と
が
あ
り
ま
す
。

　
北
郷
地
区
で
竹
ほ
う
き
作
り
を
し
て

い
る
大
藪
博
文
さ
ん
、
美
代
子
さ
ん
夫

婦
に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。

竹
ほ
う
き
を
作
る
よ
う
に
な
っ
た

き
っ
か
け
は
？

　
小
学
校
の
体
験
学
習
で
作
っ
た
こ
と

が
き
っ
か
け
で
す
。
中
学
生
に
な
っ
て

や
っ
て
み
た
い
と
思
い
、
作
る
よ
う
に

な
り
ま
し
た
。

何
年
作
り
続
け
て
い
ま
す
か
。

　
約
15
年
作
っ
て
い
ま
す
。

竹
ほ
う
き
を
作
る
う
え
で
大
変
な
こ

と
は
何
で
す
か
。

　
竹
の
枝
を
準
備
す
る
こ
と
が
大
変
で

す
。
若
い
竹
で
は
い
け
な
い
の
で
、
ほ

う
き
作
り
に
適
し
た
物
を
探
す
こ
と
が

難
し
い
で
す
。

今
後
も
竹
ほ
う
き
作
り
は
続
け
て
い

か
れ
ま
す
か
。

　
手
先
の
運
動
、
リ
ハ
ビ
リ
を
兼
ね
て
、

元
気
で
あ
れ
ば
楽
し
み
な
が
ら
作
り
続

け
て
い
き
た
い
で
す
。

立
派
な
椎
茸
で
す
ね
。

　
２
人
で
竹
ほ
う
き
作
り
、
椎
茸
栽
培

に
頑
張
っ
て
い
ま
す
。

　
お
忙
し
い
中
、
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
に
お

答
え
い
た
だ
き
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま

し
た
。
今
後
も
元
気
に
竹
ほ
う
き
作
り
、

椎
茸
栽
培
に
楽
し
ん
で
頑
張
っ
て
く
だ

さ
い
。

（
取
材
　
中
嶋
　
奈
良
雄
）

第１２回　竹ほうきを作りつづける
大
おお や ぶ

藪博
ひろ ふ み

文さん・美
み よ こ

代子さん夫婦美郷町の元気びと

美郷町の
元気びと募集！
美郷町議会だよりでは、
美郷町で活動している
元気な人「元気びと」を
募集しています。ぜひ、
ご一報いただければ取
材に伺います。自薦他薦
は問いません。ご応募お
待ちしております!!

議会事務局
TEL（0982）66-3607

　

野
山
に
新
緑
が
芽
生
え
、
春
の
訪
れ
を
感

じ
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
新
体
制
に
な
っ

て
初
め
て
の
本
会
議
で
あ
り
ま
し
た
。
広
報

編
集
委
員
も
大
き
く
入
れ
替
わ
り
、
心
新
た

に
し
て
全
員
で
作
成
に
努
め
て
ま
い
り
ま

す
。
ま
た
、
議
会
広
報
モ
ニ
タ
ー
の
方
も
変

わ
り
、
新
体
制
で
編
集
に
取
り
組
ん
で
ま
い

り
ま
す
。

　

日
本
食
味
ラ
ン
キ
ン
グ
に
お
い
て
県
西
北

山
間
地
の
ヒ
ノ
ヒ
カ
リ
が
３
年
連
続
最
高
評

価
の
特
Ａ
を
獲
得
し
た
こ
と
は
本
当
に
喜
ば

し
い
こ
と
で
す
。
こ
の
事
に
よ
り
、
稲
作
農

家
の
収
益
と
放
棄
地
対
策
に
繋
げ
て
い
け
る

と
期
待
し
て
い
ま
す
。

　

ま
だ
コ
ロ
ナ
の
影
響
も
あ
り
ま
す
が
、
多

く
の
議
会
傍
聴
も
い
た
だ
け
る
よ
う
お
願
い

い
た
し
ま
す
。　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

　
　

中
嶋
奈
良
雄

（
編
集
）

　

美
郷
町
議
会

　

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　

広
報
部
会   

部
会
長
…
…
中
嶋
奈
良
雄

委　

員
…
…
中
田　

武
満

　
　
　
　
　
　
　
　

川
村　

義
幸

小
路　

文
喜

川
村　

嘉
彦

　
　
　
　
　
　
　

オ
ブ
ザ
ー
バ
ー山

本　

文
男

竹の枝の選定から行い丁寧に作った竹ほうき

※この議会だよりは１部 36.7円でできています。
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